
ACTA NUMERO 99 

SESION ORDINARIA CELEBRADA POR LA MESA DIRECTIVA DEL COMITE 
ADMINISTRATIVO DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA,~ ESTA CIUDAD DE HERMOSILLO, 
EL DIA VEINTISEIS DE SEPTIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS CUARENTA Y SIETE A LAS 
VEINTE HORAS fREINTA MINUTOS, EN LAS OFICINAS DE LA PROPIA INSTITUCION -
DE ~~~EP.DO CON LA ORDEN DEL DIA CONTENIDA EN PRIMERA CONVOCATORIA DE LA -
MISMA FECHA. 

Presidencia del señor Ing. Ramón Corralº 

Con asistencia de los señores Ing. Don Ramón Corral, Lic. Don -
Ernesto Camou, Don José Ramón Fernández, Lic. Don Alberto Gaxiola Gándara , 
Don Carlos Genda, Don Aurelio A. Ramos, Dr. Don Domingo Olivares R., e -
Ing . Don Alberto Montijo. 

I.- LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIORº- Se dió 
lectura al acta de la sesión anterior, quedando aprobada por unanimidado-

IIo- LECTURA DE CORRESPONDENCIAo- Con oficio No. 30 de la Recto
ría pidiendo autorización para que las alumnas del V Año Normal señoritas 
Ana Ríos y María Malina que salieron reprobadas en una materia (Economía 
Política) disfruten deJa pensión que se les tiene suspendida. Puesta ,a -
discusión la solicitud anterior se acuerda: Se autoriza para que las alum 
nas Ana Ríos y María Molina del V Año Normal disfruten de su pensi6n a-= 
partir del lo. de Septiembre y se 1 es concede un plazo de 3 meses para que 
se regularicen, en la inteligencia de que si en ·ese plazo vuelven a salir 
reprobadas, se les cancelará definitivamente su pensi6n.- Oficio No. 31 de 
la Rectoría, comunicando que en virtud de haber seis inscripciones para -
el ler. año del Bachillerato de Ciencias Sociales ha quedado establecido -
y desea saber si debe abrirse el segundo año de ese Bachillerato por haber 
cinco alumnos, componiéndose de tres regulares quedando descartados dos -
por que uno de ellos debe tres mat.erias y el otro dosº Sobre este Partí cu
lar hace uso de la palabra el señor Presidente para comunicar que recibi6 
un escrito firmado por los alumnos de ese Bachillerato jóvenes Ojeda y --
Ríos pidiéndole permiso para asistir a esta junta y hacer la solicitud --
verbal para que se abra el Bachillerato en cuestión, aduciendo los perjui
cios que se les ocasionarían caso de una solución negativaº Puesto a discu 
sión lo anterior la Mesa Directiva por mayoría de votos acordó: Primero,~
que se establezca el Primer Año del Bachillerato de Ciencias Sociales con 
los seis alumnos inscritos. Segundo, por el compromiso previamente adquiri 
do por la Universidad al haberles concedido cursar el Primer Año, se les
concede por ahora cursar el segundo, a pesar de su costo y de estar por -
su número debajo del mínimo aprobado de seis. En cuanto a los dos alumnos 
reprobados sustentose el criterio que deben repeti1· el Primer Año.- Con un 
ocurso suscrito por los mozos de la Universidad pidiendo se les dote de -
uniformes tal y como se hizo en ell Año Escolar Anterioro- La Mesa Directi
va acordó autorizar a la Tesorería adquiera para cada uno de los componen
tes de la servidumbre de la Universidad, dos uniformes con c~rgo a "Gastos 
Imprevistos de las Escuelas." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - --

III.- ASUNTOS GENERALESo- El señor Prof. Quiroz Martínez hace -
uso de la palabra para informar que el señor Secretario de Educación Lico
Manuel Gual Vidal, por acuerdo Presidencial, lo invitó con su caracter de 
Rector de esta Universidad para que como Miembro del Consejo Nacional Con
sultivo del Gobierno Mexicano ante la UNE~mo ( Organización de las Naciones 
Unidas Sobre Educación, Ciencia y Cultura) asista a la instalación de este 
Consejo el próximo seis de octubre en la ciudad de México.- La Mesa Dir~o-
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tiva acordó aceptar la invitación y autoriza al señor Rector para que -
asista acordándose también los gastos de tran~ porte y representaci6n -
que estime necesarios.- También se acordó formular un memorándum para -
que se gestione un aumento del subsidio federal a$ 100,000oOO.- Acto -
seguido la Rectoría informó que no se organizará el Cuarto Grupo del -
Primer Año de Secundaria que se había incluido en el Presupuesto en vir 
tud de algunas bajas ya registradas y a que no todos los alumnos que-= 
fueron rechazados al principio volvieronº Acuerdo: Enteradoo- La Recto
ría informa que de conformidad con un acuerdo anterior ya estaban beca
dos los cuatro alumnos patrocinados por el Club Rotario de Hermosilloo
Acuerdo: En.teradoo- La propia Rectoría pide la autorizaci6n para becar 
a las alumnas de Secundaria Aida Jiménez y Noemí Calvo de la Escuela -
Secundaria por su estado de pobreza y deseos de estudio~ La Mesa Direc
tiva acuerda autorizar una beca de$ 60000 mensuales a cada una de las 
alumnas mencionadas debiendose sujetar al reglamento de becas en vigor. 
La misma Rectoría informa que a partir del lo. de octubre pr6ximo se -
instalarán dos nuevos Talleres para la Secundaria y son los de Encuader 
nación y Fontanería o Electri cidad, estando ya funcionando el de Carpiñ 
tería .- Acuerdo: Enterado o - La misma Rectoría · solicita de 1 a Mesa Direc 
tiva la adquisición e instalación de un aparato de sonido que se usará
en los festivales y actos públicos al aire libre. Esta solicitud se --
acuerda de conformidad comisionándose a los señores Ing . Corral y Trevi 
ño para esta adquisición.- El señor Ing . Corral comunica que la Cervece 
ría de Sonora en ocasión a la celebración del cincuentenario aniversario 
de su fundación ha hecho un donativo a esta Universidad de $ 5,000·.oo -
acto seguido se da lectura a la carta de la propia Negociación donde -
hace su remesa, informa e l propio señor Ing . Corral que ya se dió con-
testación a esa carta. Acuerdo: Enterado.- Sigue haciendo uso de lapa
labra para exponer sobre la suma importancia para la Univers idad de te
ner un internado y opina que debe proced erse a buscar entre las fuerzas 
vivas aportaciones hata completar el fondo necesario para su edificación 
y puede hacerse figurar como primera aporta ción la que acaba de hacer la 
Cervecería de Sonora.- La Mesa Directiva después de varias discusiones -
consider6 mas propio hacer la propaganda necesaria mediante la edici6n -
de un folleto ilustrado sobre lo que ha sido y es la Universidad de Sono 
ra, para el efecto se nombra u na Comisi6n para este trabajo integrado -= 
por los señores Genda, Lic. Gaxiola Gándara, Healy y Lafontaine, desig-
nándose al señor Genda como Presidente y como Secretario al señor Lafon
taineo- El señor Presidente recuerda a los Miembros de la Mesa Directiva 
que nuestro Comité en Asamblea ultima autorizó a la Mesa Directiva para 
que adqui riera de 50 a 100 Hectareas para el establecimient o de Ja Escue
la de Ganaderíao- La Mesa Directiva acuerda: Comisi6nese al señor Doctor 
Olivares para que se encarge de sel eccionar y tratar la compra de ese -
terreno, debiendo informar en la próxima junta sobre su resultadoo- vuel 
ve a hacer uso de la palabra el señor Ing . Corral para comunicar que,-= 
segun acuerdo anterior las elecc iones para la renovación de la Mesa Direc 
tiva debe hacerse precisamente ·dentro de este mes por lo que pide se di= 
ga el día y la hora en que debe citarse a Asamblea Anualo- La Mesa Direc 
tiva acuerda se cite para el pr6ximo martes 30 del actual a las veinte= 
horas, sujetándose la Asamblea a la siguiente orden del día: 

Io- Lectura y discusión del acta de la Asamblea anterior. 
II.- Informe anual de la Mesa Directiva por conducto de su Presidente. 

IIIo- Informe del Comisarioº 
IVo- Elecciones para designar la Nueva Mesa Directiva para 1947-1948. 

a la vuelta 
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No habiendo otro asunto que tratar y siendo las veintitres 
horas treinta.minutos se di6 por t~nada la sesión firmando la 
presente acta para--9onstanc~a, el Presiente el Secretarioº 

( 
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